



ひなの  
山上 陽菜乃 ちゃん 3月12日生



あおと  
宇根 碧杜 くん 4月17日生



大石 きみ ちゃん 4月23日生



せいや  
三好 誠也 くん 4月26日生



いおり  
本橋 庵渥 くん 5月15日生



池尻 ひかり ちゃん 6月7日生



りあ  
三宅 凜晏 ちゃん 6月12日生



ゆつき  
山田 優月 くん 6月14日生



とぎ  
秋友 飛熙 くん 7月8日生



佐々木 せと くん 8月11日生

あかるく・げんきに・すくすくと

# 事業を実施 35億1912万円

令和6年第3回定例会が9月5日から11日までの会期で開催されました。

一般質問に3人が登壇。一般会計、特別会計及び簡易水道事業会計の決算認定、令和6年度補正予算など報告3件、議案15件を審議し、いずれも原案どおり可決し、全日程を終了しました。

## 事務報告(抜粋)

本町の財政状況は、歳出全体に占める公債費の割合が高い水準で推移していることから厳しいものとなっており、財源不足には基金からの繰り入れを行なうとともに、必要最小限の地方債発行で対処しました。

また、三菱マテリアルを中心とした環境産業・環境活動、ベネッセアートサイト直島などの文化活動、水産業をはじめ地場産業の育成など多角的経済基盤の確立を図るとともに、第6回目の瀬戸内国際芸術祭に向けた体制強化など「みんなと共に、まえへ前へ!」を目標に掲げ、各種事業の推進に努めました。



### こんな事業に使いました

総 ふるさと納税返礼品	1570万円
民 総合福祉センター大規模改修工事	1070万円
民 子育て支援(おむつ・ミルク等助成)事業	178万円
衛 焼却施設設備補修工事	1562万円
商 直島の火まつり助成	820万円
商 生活応援クーポン券事業	3591万円
土 宮ノ浦38号線舗装工事	1336万円
土 追出地区急傾斜崩壊対策工事	1623万円
土 横防家族用住宅整備工事	4235万円
消 ハザードマップ更新	99万円
教 中高生海外研修事業	168万円
教 中学校堅穴区画改修工事	5500万円
診 スプリンクラー等設備整備工事	4290万円
下 下水道長寿命化工事	6987万円
宅 姫宮団地造成事業	7232万円
簡 横防地区配水管更新工事	1471万円
簡 玉野分水管布設工事負担金	3635万円

### 令和5年度直島町決算一覧表

(単位 千円)

会計別	歳 入		歳 出	
	予算額	決算額	予算額	決算額
一般会計	3,658,549	3,702,353	3,658,549	3,519,117
国民健康保険事業特別会計	365,754	368,316	365,754	351,840
介護保険事業特別会計	439,083	439,652	439,083	431,037
診療所事業特別会計	314,339	319,958	314,339	308,257
後期高齢者医療事業特別会計	72,023	72,460	72,023	71,514
下水道事業特別会計	299,974	290,808	299,974	286,808
宅地造成事業特別会計	84,123	87,295	84,123	81,419

簡易水道事業会計	資本的収入		資本的支出	
	予算額	決算額	予算額	決算額
	478,094	512,701	473,969	450,885
簡易水道事業会計	収益的収入		収益的支出	
	予算額	決算額	予算額	決算額
	78,361	78,359	224,626	215,466

# 町の将来を見据えた



## 直島町ハザードマップ

地震・津波・高潮・土砂災害等

直島町では、地震・津波・高潮・土砂災害などに対し、日頃からの備えの一つの手段として、活用して頂くため、「直島町ハザードマップ」を作成しました。  
内容は、津波・高潮災害が発生した場合に予想される浸水区域や、大雨や地震などによる土砂災害が起こる可能性がある箇所のほか、その災害発生時に避難する避難施設・高台などの避難場所等を掲載しています。(今回の改定では高潮浸水想定区域図等を追加しています。)  
災害はいつ・どこで起こるか、わかりません。災害発生時に迅速かつ安全に避難するためには、日頃から「自分の住む地域がどのような土地なのか」を把握し、あらかじめ最寄りの避難施設、避難場所などを確認し、いざというときに備えましょう。

### ハザードマップ

直島町



# 事務報告

## 住宅問題に質問集中



### どじするつり公園

**Q** (浜口) 整備調査業務を行なっているが、報告を聞いての評價は。

**A** (町長) 大変お金がかかる。少し不備があるかと思うところもあるので今後検討する。また、固定桟橋・石積護岸・法面の崩落等、危険な所もあり、工事する必要があると考えている。

### 空き家・空き地の有効活用は

**Q** (西岡) 町内の空き家で簡単な修理で住めるようにできないか。また、補助金制度があるが、資材等が高騰しており、もう少し補助額を上げられないか。

**A** (まち観課長) 空き家の改修補助は、県の事業に町も補助している。県は、この制度の活用等精査しており、町だけが先上げることはむずかしい。

### 住む環境は最適だが

**Q** (浜口) 住む環境は最適で、仕事もあり家もあるという状況をつくらないと移住は望めない。住宅と仕事をセットにしてPRしては。

**A** (町長) 住宅は喫緊の課題だが、すぐにできるものでもない。すぐに住める空き家もあるが、お盆、お正月に帰るので貸せないという方が多いのが現状だ。

### 町で移住体験住宅を

**Q** (山下) 以前、広島大崎上島町の体験住宅を視察した。電化製品等も全てそろっていた。民間の運営でなく、町で体験住宅を構えてはと思うが。

**A** (町長) 住宅は必要と考えているがお金がいくらでもあるわけではない。できるかできないか検討したい。

### 返礼品の充実は

**Q** (中根) ふるさと納税の返礼品を充実したとあるが、新しく増えたのか。寄附額はどれくらい多いのか。

**A** (まち観課長) 特に増えてはいない。オリーブオイルやベネッセ商品が人気だ。金額的には、1万円から3万円くらいが多い。

### 備蓄品の更新は

**Q** (宮原) 備蓄食糧の更新だが、ベクトボトル等、更新の内容は。



大切な飲料水

調べたが、全国でも成功事例はなかった。人形の使い手については少し若い方が入っているが、見通しは明るい展望が持っていない。

**A** (総務課長) 切る前に更新している。3日分を用意しており、品物によって消費期限があり、切れる前に買い替える。

### どうなる女文案

**Q** (浜口) 座員の年齢的に、今、何か手を打たないと消滅の危機が来るのではと心配している。直島に定住してくれる後継者が必要と考えるが。

**A** (教育長) 大変危機的な状況と認識している。他市町で団体を保存するための取り組みも十分調べた。人形浄瑠璃については、成功した事例がなかった。NPO法人化の方法も

### デジタルデバйд推進は

**Q** (宮原) 高齢者やデジタルをあまり利用しない方に対し、どのような活動支援ができるか。

**A** (まち観課長) 世代間交流事業で、香川大学の直島地域活性化プロジェクトと高齢者との意見交換や交流の中でデジタル活用支援をしている。

(町長) 国の方向性が見えない。先行投資して、町の方向と国の方向が違っていると投資した意味がなくなる。しかし、国が進まなくても、町としているようなことを考えて、少しでも前に進みたいと思っている。



1番人気のオリーブオイル





小林町長

委員会で報告する

# マテリアルの増産計画は

(主なもの)

- 6月16日 直島コメづくりプロジェクト2024コメの体験「田植え」が積浦地区坪の奥の田んぼで開催されました。
- 7月1日 三菱マテリアル株式会社伊左治執行役常務他が表敬訪問のため来庁されました。
- 7月12日 四国汽船株式会社野崎社長他が近況報告のため来庁されました。
- 7月12日 県大山副知事他が町の課題事項等確認のため来庁されました。
- 7月22・23日 県町村会の行政視察研修に参加し、和歌山県九度山町と高野町を視察しました。
- 7月24日 「マンダリンオリエンタル瀬戸内-高松」の地鎮祭がサンポートで開催され、出席しました。
- 8月1日 県道路協会の中央要望活動が国土交通省他で実施され、参加しました。
- 8月11日 岡山県立操山高校の生徒が来島し、挨拶しました。
- 8月22日 町商工会女性部との行政懇談会を商工会館で開催し、出席しました。
- 8月23日 夏季見舞金を対象者に支給しました。

## 主な質疑

何か取り入れるものは

**Q** (西岡) 和歌山県の高野町などを行政視察している。何か町に取り入れたいものはあったか。

**A** (町長) 高野町のメイン通りの電線地中化が、スッキリしているなと思った。

**Q** (西岡) 将来、町も取り入れるか。

**A** (町長) 電線地中化はすでに宮浦港前で、一部行なっている。

今後、道路が狭く通行に支障が出るが、順次実施すると思う。

コロナ明け  
楽市等の売り上げは

**Q** (西岡) 観光協会総会があったが、コロナが明けた今、来島者が増えている。楽市やバスの売り上げはどうなっているか。

**A** (町長) 楽市は多少伸びてきている。バスは横ばいだと思う。

今後、来年の瀬戸芸に向け、観光協会もがんばっていく。

マテリアルの増産計画

**Q** (山上) 副知事が来庁され町の課題を確認したと。その中でマテリアルの増産計画の話があったが、内容は。

**A** (町長) 吉野石膏の海岸通りにある県道を付け替えてほしいとの話がある。また、増産計画の絵ができた町に知らせてほしいと言っている。

**Q** (山上) その報告があれば、議会にも示してほしいが。

**A** (町長) 報告があれば、議会の常任委員会等で説明するようお願いしたい。

操山高校来島の目的は

**Q** (中根) 岡山操山高校が部活動のため来島とある。内容は。

**A** (町長) 学校が防災グッズのバンダナを作っていて、直島に來られる海外の方に配りアンケートを取っているとのことだった。

全国まちづくりカレッジとは

**Q** (宮原) 全国まちづくりカレッジが、概要説明に来庁とある。どんな内容か。

**A** (町長) 商店街や商工会議所、市町村、NPOと、共同したまちづくりに関わる全国の大学関係者が交流を深め活動するもので、香川大学が直島でやりたいと提案して、やろうとなれば直島に来る。



どうなるのか工場跡地



津山教育長

表現力を身につけた

# 帰国報告会を 開催

(主なもの)

- 6月10日 中学校卒業生が在籍する玉野高等学校、玉野商工高等学校、玉野光南高等学校、玉野備南高等学校を訪問し、町から通う生徒の状況等を聞きました。
- 6月14日 総合教育会議が開催され、園長・校長から教育・保育の取り組みについて説明がありました。
- 6月27日 校内公開研究会が中学校で開催され、県教育センターの指導主事と高松市や三木町内の中学校英語科教員の参観者がありました。
- 7月8日 県教育委員会事務局東部教育事務所の学校訪問があり、小・中学校の管理職を除く全ての教員の授業が公開されました。
- 7月22日 地域行政意見交換会が県庁で開催され、「児童生徒の複雑化・多様化する課題への対応」について意見交換をしました。
- 8月19日 8月定例教育委員会を開催しました。議題は①教育長報告②中・高校生海外研修事業派遣結果について③令和7年度使用中学校教科用図書の採択の決定について等でした。
- 8月22日 中・高校生海外研修事業の帰国報告会が開催されました。8月3日～12日までイギリス南端のボーンマスでホームステイをし、自分の考えを表現する力を身につけて帰ってきました。

## 主な質疑

取り組みの内容は

**Q** (西岡) 園長・校長から教育・保育

の取り組みについて説明があったが、内容は、

**A** (教育長) 園長から学ぶ楽しさ、人と

と協調できる子どもの育成を目指す体制づくり。小学校長から命・言葉を大切に。学力・心・

各高校の在籍者数は

**Q** (宮原) 玉野市の高校に在籍する生徒の人数は。

**A** (教育長) 玉野高校13人、玉野商工

高校3人、玉野光南高校1人、玉野備南高校1人

## 英語教育の評価は

**Q** (西岡) 校内公開研究会で、参加した

方からどんな評価を受けたか。

**A** (教育長) 東部教育事務所管内の先生方に案内を

出すと、中学校の英語授業をぜひ見たいと来られる。直接は聞いていないが話す、聞くことの活動が並外れて

どんな意見が出たか

**Q** (山下) 地域行政意見交換会で、ど

んな意見が出たか。

**A** (教育長) 全国で特別な支援が必要な子どもが増えている。

いろいろな課題が生じており、支援員の配置や教職員研修の充実、スクール

カウンセラー・ソーシャルワーカーの活用等の取り組みの発表があった。

どのようにして採択されるか

**Q** (宮原) 教科書の採択では、紙とデ

デジタルのどちらがいいか、生徒等の意見は入るのか。

**A** (教育長) 教科書採択は法令に基づいて採択しており、教育

長、教育委員、保護者代表が委員になっており、子どもは入っていない。

もう少し人数増やせないか

**Q** (西岡) 中・高校生

の海外研修事業で、もう少し人数を増やせないか。

**A** (教育長) 現時点では4人の派遣で、

適正数ではないかと考えている。



中高生海外派遣

内容は質問者の責任において作成しています



マリnpall横防（リース方式の町営住宅）



小林 町長

中根 議員

### 移住定住者増へ新たな策は

〔町長〕 公共工事では大変厳しい

Sに投稿している。移住

希望者が「直島に住みたいが住む所がないから諦めるしかない」との声も聞かえてくる状態にある。人口減少の歯止め、増加

対策は喫緊の課題である

と、町長も常々話されている。何とか今以上の対策を考える時であると思う。

7月に「香川移住フェア in 東京」が開催され、「移住に関する相談」・「就職相談」・「住まいの相談」など各ブースがあり、直島のブースもたくさんの方々が相談に来られたと、地域おこし協力がSN

〔町長〕 現在、三菱マテリアル企業群、ベネッセアートサイト直島によるアートこれらは雇用状況が活況である。また移住者による新規事業を展開するなど、新たな活力が出ている。しかし、住宅不足が課題

としてある。

町では現在、単身者住宅18戸・家族用住宅13戸を整備し、県営住宅も24戸ある。この他姫宮団地も20区画を分譲するなど、多額の予算を投入している。

また、教育施設、道路、港湾施設など維持補修費も多額の費用が必要であり、今まで実施してきた公共工事による住宅供給

は、大変厳しい状況にある。しかし直島への移住希望者は、大変多いと聞くので、町として、財政負担が減らせるよう、民間事業者の活用、リース方式による住宅供給を検討している。戸数や入居要件等については、今後熟慮しなければならない。

〔中根〕 リース方式を既に検討中とのこと、住宅を探している町民や移住者が明るい未来が見られるよう願う。



小林 町長

西岡 議員

### 南海トラフ地震の備えを

〔町長〕 自助・共助・公助の充実

害の状況を踏まえた防災体制が、より実効性の高いものとなるよう更新していくとともに、「自助・共助・公助」の取り組みも充実させていきたい。

一人でも多くの方が、地域防災力のスキルアップができるよう町としても協力していく。

### 町民の利便性を

島に住む町民にとって船は生活の一部だ。しかし、現在四国汽船の小型船が減便しており、町民が不便を感じている。

四国汽船も船員確保に尽力しているが、厳しい状況のようだが、町民の不満は大きくなるばかりである。

〔町長〕 国や県に審議していただけ小型船の公営運航を要望してはどうか。

〔中根〕 四国汽船においては、船員

不足によってレッドバードが運休となり、減便となつて約2年が経過しており、いまだにダイヤ回復のめどが立たない現状だ。折に触れ四国汽船に対して、早期回復を要望しているが、船員の確保対応のみならず、経営状況もかんばしくない状況だ。

また、町が小型船を運航するとすれば、新造船や船員確保も困難である。四国汽船に以前のようなダイヤに復活するよう粘り強く要望する。



早い復活を



小林 町長 宮原 議員

先日、国が南海トラフ地震臨時情報を発表し、町民の多くも防災に対して再認識された方も多いと思う。  
最大クラスの地震が発生すれば、直島は震度5から6、津波は約3mと公表されている。  
そうなる、特に気に



飲料水は命

### 飲料水確保のための実施計画は〔町長〕地域防災計画に書いてある

なるのが、飲料水、生活用水などだ。最悪のケース（海底送水管が壊滅し、さらに浄水場が利用できない状況）で、町内の水道管が壊滅して断水となったとき、島外から輸送船で運ぶための計画書（マニュアル）は、作成しているか。

**A**（町長）この質問は、極論だ。

海底送水管などが破損するほどの地震が発生すれば、人命の危機やほとんどの公共施設も破損する。そこで、人命を最優先と考える。町の地域防災計画で飲料水の確保などについては詳細に定めているので、新たな計画は作成しない。

**Q** 地域防災計画書は、

県も町も作成して

いる。しかし、これらは、一般的なことは書いていますが、細かい実施計画や協定が必要だ。例えば、四国汽船と今後、飲料水を含めた物資の運送協定を結ぶか。

**A**（町長）生協とは協定を結んでいる。運送も含め、どこで物資を調達するかなど、もっと広げる必要があると考える。

（宮原）大災害発生時、町長部局と議会は「3000人の命を預かる」立場だ。

また、二元代表制の責任があり、議会は町からの予算や条例を議決し、町長部局は、それに基づいて執行する。地震発生後の異常な状況でなく、落ち着いた冷静な時に、実施計画や協定を考えることが重要だ。

## 令和6年度 補正予算

### 一般会計専決第2号

● 歳入  
● 繰越金  
● 歳出  
● 中学校費  
770万円追加

### 一般会計第2号

● 繰越金  
● 歳出の主なもの  
● 定額減税調整給付金給付事業費  
● 住民税非課税世帯等生活応援給付金給付費  
● 認定こども園費  
● 道路橋りょう新設改良費  
● 国庫支出金  
1891万円追加



中学校舎雨漏り



路肩が崩れ危険な中筋2の4号線

## 工事請負契約

### 契約の目的

令和6年度消防団  
第1分団屯所用地

### 造成工事

### 契約の方法

随意契約

### 契約金額

5940万円

### 契約の相手方

石井建設株式会社



第1分団屯所建設用地

## 条例改正

町職員定数条例の一部  
を改正する条例

### 趣旨

国における保育士の配置基準の改正方針が示されたことにより、部局の配置定数を見直す必要が生じたことから、本条例の一部を改正するもの

### 主な内容

教育委員会の事務局の職員定数を、現在の16人から21人に改正する条例

## 四国汽船と協議会開催



に船の安全管理をする『海務』が退職した等が減便を長引かせている原因です。

そんな中で国際両備に支援の協力をお願いし、田邊専務と海務の方に執行役員として来てもらっている」と現状報告がありました。

### 主な質問・意見

**Q(井下)** 船員が辞めたのには要因があると思う。募集するのに解決策を考

## 従業員が定着する体制に！

えた上で募集されたか。また、現状フェリーと小型船の乗組員に給料等格差があるのではないか。

**A(田邊専務)** 私は入社してまだ1カ月だが、同業者なので辞める理由はよくわかる。フェリーに

ついての離着回数が高頻に多く、労働密度が高い。また、フェリーと小型船で労働密度の差がある。国際両備では航路ご

去る8月21日、四国汽船から野崎社長、田邊専務、下津直島支店長、町執行部から町長、副町長はじめ担当課長に出席を求め、協議会を開催しました。

議長、町長の挨拶の後、野崎社長から「現在、船員不足で困っている。募集はするが定着しない。その後、急

に船の安全管理をする『海務』が退職した等が減便を長引かせている原因です。

そんな中で国際両備に支援の協力をお願いし、田邊専務と海務の方に執行役員として来てもらっている」と現状報告がありました。

### 主な質問・意見

**Q(井下)** 船員が辞めたのには要因があると思う。募集するのに解決策を考

## 従業員が定着する体制に！

えた上で募集されたか。また、現状フェリーと小型船の乗組員に給料等格差があるのではないか。

**A(田邊専務)** 私は入社してまだ1カ月だが、同業者なので辞める理由はよくわかる。フェリーに

ついての離着回数が高頻に多く、労働密度が高い。また、フェリーと小型船で労働密度の差がある。国際両備では航路ご

去る8月21日、四国汽船から野崎社長、田邊専務、下津直島支店長、町執行部から町長、副町長はじめ担当課長に出席を求め、協議会を開催しました。

議長、町長の挨拶の後、野崎社長から「現在、船員不足で困っている。募集はするが定着しない。その後、急

たが、現状打開のため四国汽船はどんなことを考えているか。

**A(野崎社長)** まずは船員不足を解消のため、労働条件、労働関係改善の見直しをしていく。**Q(山上)** 四国汽船のあり方次第で今後国際両備と共同運航の可能性は。

### 主な質問・意見

**A(田邊専務)** 今、四国汽船は会社管理、経営形態は個人商店の状

## 従業員が定着する体制に！

況なので、我々の持っているものもしっかりお伝えして、同レベルにできるようにしたい。**(中根)** 四国汽船には

議員からの質問に快く答えていただき、現状打解に向けた気持ちがよくわかりました。今

議長、町長の挨拶の後、野崎社長から「現在、船員不足で困っている。募集はするが定着しない。その後、急

たが、現状打開のため四国汽船はどんなことを考えているか。

**A(野崎社長)** まずは船員不足を解消のため、労働条件、労働関係改善の見直しをしていく。**Q(山上)** 四国汽船のあり方次第で今後国際両備と共同運航の可能性は。

### 主な質問・意見

**A(田邊専務)** 今、四国汽船は会社管理、経営形態は個人商店の状

## 従業員が定着する体制に！

況なので、我々の持っているものもしっかりお伝えして、同レベルにできるようにしたい。**(中根)** 四国汽船には

議員からの質問に快く答えていただき、現状打解に向けた気持ちがよくわかりました。今

議長、町長の挨拶の後、野崎社長から「現在、船員不足で困っている。募集はするが定着しない。その後、急

たが、現状打開のため四国汽船はどんなことを考えているか。

**A(野崎社長)** まずは船員不足を解消のため、労働条件、労働関係改善の見直しをしていく。**Q(山上)** 四国汽船のあり方次第で今後国際両備と共同運航の可能性は。

### 主な質問・意見

**A(田邊専務)** 今、四国汽船は会社管理、経営形態は個人商店の状

## 従業員が定着する体制に！

況なので、我々の持っているものもしっかりお伝えして、同レベルにできるようにしたい。**(中根)** 四国汽船には

議員からの質問に快く答えていただき、現状打解に向けた気持ちがよくわかりました。今

議長、町長の挨拶の後、野崎社長から「現在、船員不足で困っている。募集はするが定着しない。その後、急

たが、現状打開のため四国汽船はどんなことを考えているか。

**A(野崎社長)** まずは船員不足を解消のため、労働条件、労働関係改善の見直しをしていく。**Q(山上)** 四国汽船のあり方次第で今後国際両備と共同運航の可能性は。

### 主な質問・意見

**A(田邊専務)** 今、四国汽船は会社管理、経営形態は個人商店の状

# 委員会レポート

## 経済・民生

## 総務・文教

山上委員長

中根委員長

### 琴弾地海岸で環境教室

### 火まつりの参加者過去最高!

〔住民福祉課〕

**A** 来患者が利用している。

**Q** 約100人の外患者数は。

マイナ保険証

診療所での利用者数は。

約100人の外患者が利用している。

町内3会場を実施

特定健診・結核肺がん検診

〔健康推進室〕

「つながる私たちの時代に、差別はつなげない」

8月1日～31日

町広報・ふれあい通信で啓発

キャッチコピー

戦没者追悼式

6月28日

出席者 遺族20人

同和問題啓発強調月間

8月1日～31日

町広報・ふれあい通信で啓発

キャッチコピー

戦没者追悼式

6月28日

出席者 遺族20人

同和問題啓発強調月間

鳥獣捕獲数(7月末)

カワウ 24羽

タヌキ 3匹

イノシシ 11頭

ヌートリア 3匹

つり公園(7月末)

営業日数 87日

入園者数 640人

受診者数 208人

おやこクッキング

7月30日

参加人数 22人

〔建設経済課〕

ふるさと納税

7月末現在2003件

8935千円

おやこクッキング

7月30日

町内各所にて実施

ごみOクリンデー

7月2日

直島小学校5年生15人が琴弾地海岸でアマモ・干潟の観察を実施

環境教室

7月2日



干潟の生物観察

7月20日～26日

海の駅にて展示

応募作品 116点

参加者数 524人

ごみ 2・9トン収集

エコTシャツアート展

7月20日～26日

海の駅にて展示

応募作品 116点

参加者数 524人

ごみ 2・9トン収集

エコTシャツアート展

7月20日～26日



山川未沙 さん

今回、がんばりよるでに登場いただくのは、地域おこし協力隊でがんばりよる山川未沙さんです。

**Q** 山川さん、本日はよろしくお願ひします。早速ですが、いつ頃直島へ来られましたか。

**A** (山川) 令和6年7月に来ました。

**Q** 以前はどちらにお住まいでしたか。



移住フェア in 東京にて

**A** (山川) 大阪府豊中市に住んでいました。

**Q** 地域おこし協力隊で直島を選んだ理由は何か。

**A** (山川) 2019年に地中カフェで働いていて住んでいました。また直島で暮らしてみたいと思い、地域おこし協力隊に応募しました。

**Q** 協力隊ではどのような仕事をされていますか。

**A** (山川) 移住・定住とデジタル関係の仕事を担当しています。

**Q** 先日参加した、東京での移住フェアで、来場者の反応はどのようでしたか。

**A** (山川) 直島アート

## 5年前にいた時が忘れられず

の島という印象が強いと感じました。直島を知らなくとも「かぼちゃ」や「バヴィリオン」は知っていると、う方などがいました。住んでみると興味をもたれている方が多い印象でした。

**Q** 直島に住まれてみてどうですか、不便なこととかありますか。

**A** (山川) 「ほどよい便利な島」だと思います。船やバスの便数も都会ほど多くはないですけど、それに合わせて生活すればいいので、特別不便さを感じません。それに、島の皆さん優しく、楽しく生活しています。

**Q** 町民の方や、先輩移住者の方の友だちはできましたか。

**A** (山川) たくさんできました。音楽仲間やイベ



本村の人気スポット

ントに参加して知り合った方や近隣の方など、紹介していただくことが多く、友だちや知り合いが増えました。

**Q** 将来の直島をこうしたい、こうなつてほしいとの思いは。

**A** (山川) 町民・移住者・子どもから高齢者まで分け隔てなく、楽しく暮らしていき、健康で生き生きしている島。「ここで暮らすと健康寿命が延びる」みたいな島になれば最高ですね。

**Q** 今後、直島に永住したいと

の思いはありますか。

**A** (山川) これから暮らしていく中で考えたいと思います。

**Q** 最後に、直島の皆さんに報告したいことや、メッセージなどありましたらどうぞ。

**A** (山川) 5年前に直島で暮らしていた時のことが忘れられず、また移住して来ました。趣味は料理・楽器演奏・手芸などです。直島のお力になれるよう精いっぱい努めてまいります。よろしくお願ひします。

山川さん、ありがとうございました。これからもますます増えてくる移住希望者の皆さんの物件のことよろしくお願ひします。私たちも応援しています。

山川さん、ありがとうございました。これからもますます増えてくる移住希望者の皆さんの物件のことよろしくお願ひします。私たちも応援しています。



趣味のユーフォニウム演奏

### 編集後記

アメリカ大統領選挙が面白くなってきた。もしトラからほぼトラに、そして確トラになったと思っていたが、バイデンが、副大統領のカマラ・ハリスを後継者として指名して以降、ほぼトラの声が薄れかけてきている。

私を含めほとんどの日本人は、トランプが大統領に返り咲くことになれば、世界が大混乱になると思っただけだ。

1回目のテレビ討論ではハリスが優勢と伝えられている。選挙の結果は予想できないが、ほぼトラでなくなつて、少しホツとしていくのではないかと。(浜口 記)

### 広報編集特別委員会

- 委員長 井下 良雄  
副委員長 小野 孝一  
委員 山下 玲子  
山上 英一  
西岡裕喜広  
中根 清孝  
宮原 三郎  
浜口 敏夫